

ENERO-MAYO DE 2025

# Ñuble: Exportaciones silvoagropecuarias acumulan alza de 18,7%

**Totalizan US\$ 571,7 millones.** Aumento respecto a 2024 se explica por el buen desempeño de los sectores forestal y agrícola, principalmente de los rubros de maderas elaboradas y frutas congeladas.



Las frutas procesadas (congeladas) acumulan envíos por US\$ 86,3 millones, con un alza de 38,2% respecto a 2024.

**ROBERTO FERNÁNDEZ RUIZ**  
 robertofernandez@ladiscusion.cl  
 FOTO: MAURICIO ULLOA GANZ

**L**as exportaciones silvoagropecuarias de Ñuble totalizaron US\$ 571,7 millones entre enero y mayo de 2025, lo que representa un incremento de 18,7% en comparación con los US\$ 481,5 millones de igual período del año pasado, según indica el reporte de la Oficina de Estudios y Políticas Agrarias (Odepa), del Ministerio de Agricultura, con datos de la Dirección de Aduanas.

La región representó el 5,9% de las exportaciones silvoagropecuarias del país, ubicándose en la sexta posición a nivel nacional. La variación positiva de Ñuble contrasta con la caída de 3,0% que promediaron todas las regiones del país.

La expansión se explica por el buen desempeño de los sectores forestal y agrícola, principalmente de los rubros de maderas elaboradas y frutas congeladas.

Según el reporte de Odepa, los envíos forestales en los primeros cinco meses de 2025 sumaron US\$ 343,9 millones, anotando un crecimiento de 28,1% respecto a enero-mayo de 2024, asociado a un mejor escenario externo para la madera; mientras que, las exportaciones agrícolas totalizaron US\$ 227,4 millones,

marcando un aumento de 7,0% en comparación con igual período de 2024, incidido por los positivos resultados de los envíos de frutas y hortalizas procesadas.

En una posición más rezagada se ubican los embarques pecuarios, que sumaron 387 mil dólares en el período, registrando una caída de 20,0% en comparación con enero-mayo de 2024.

## Principales rubros

En el análisis por rubros, destaca el aumento de 109,6% que experimentaron los embarques de maderas elaboradas (US\$ 84,5 millones).

Del mismo modo, las maderas aserradas (US\$ 57,5 millones) mostraron un alza de 144,6% en comparación con los primeros cinco meses del año pasado.

# 33%

de las exportaciones silvoagropecuarias de Ñuble en enero-mayo de 2025 se dirigieron a China; mientras que un 31% tuvo a Estados Unidos como destino.

En el caso de la celulosa, si bien sigue siendo el principal producto de exportación, con US\$ 200,4 millones, exhibió un leve retroceso de 1,1%.

También destaca el dinamismo de los envíos de frutas procesadas -principalmente congeladas- (US\$ 86,3 millones), que se expandieron 38,2% respecto a enero-mayo de 2024, con mayores volúmenes; superando ampliamente a la fruta fresca (US\$ 78,6 millones), que creció 6,5%, con malos números en cerezas y un comportamiento regular en arándanos.

En cuanto a las hortalizas procesadas (US\$ 13,8 millones), registraron un incremento de 46,1%.

Por otro lado, el sector semillero no logró superar los números del año pasado, ya que las exportaciones de semillas para siembra (US\$ 14,6 millones) disminuyeron 51,4% en comparación con enero-mayo de 2024, lo que se explica por la menor demanda en el Hemisferio Norte.

## Destinos

Los principales destinos de los envíos silvoagropecuarios de Ñuble, entre enero y mayo de este año, fueron: China, con una participación de 33%; Estados Unidos, con un 31%; Corea del Sur, México y Japón, con un 4% cada uno; mientras que el 25% restante se distribuye entre los demás países.